
! ! ! !一度让德国人恨得牙痒痒、让
中国人馋得舌痒痒的德国大闸蟹，
这次也来抢阳澄湖大闸蟹的“鲜
头”，欲赶“中秋档”了。昨天，在国内
最大的团购平台聚划算上，首次出
现了德国大闸蟹的身影。截至今天
凌晨 !点，预售页面显示，"款蟹组
合礼品卡已经团出超过 !###份，有
望继“北美车厘子”之后，在淘宝上
刮起第二波进口时鲜货预售潮。

坐上“飞的”回老家
一百年前，老家在长江流域的

大闸蟹借船出海，“移民”德国莱茵
河等水系。这些张牙舞爪的美味外

来生物，破坏了当地的生态平衡，极
其擅长挖洞穴、毁水坝，结果给不吃
大闸蟹的德国人带来了高达 $###

万欧元的损失。人们一度不惜用药
对其实施“安乐死”———去年，这则
国际新闻令众多中国“啖蟹族”扼腕
叹息，恨不得“空投一百个吃货去援
助德国”。

让中国吃货们意想不到的是，

今年德国蟹真的来了。记者在“聚划
算”上看到，即将赶中秋节回归中国
餐桌的“海龟”蟹分三档，包括：团购
价 %&&元的 !只装，'&&元的 %'只
装，和 "&&元的 $只装。
据悉，这些德国蟹昨起预售一

周，并将于 &月 %%日起从德国接受
检验检疫后冰鲜出关，坐国际航班
打“飞的”$###多公里“衣锦还乡”。

在德只卖“白菜价”
德国人的讨厌，却是中国人的

大爱。实际上，好几年前中国商家就
嗅到了德国大闸蟹的商机。据德国
多家水产公司透露，他们每天都能
接到十几个来自中国的越洋电话。但
德国蟹为啥此前迟迟没能“返乡”呢？

据此次团购的供应商透露，因

为德国没有水产公司专门捕捞大闸
蟹，一般情况下是与鱼虾一同捕捞
上来，渔民会分拣出一些卖给当地
中餐馆。目前，大闸蟹在德售价约
%#欧元一公斤，相当于人民币 $#

元，与阳澄湖大闸蟹比堪称“白菜
价”。但是，由于德国大闸蟹出关必
须拿到严格的检验检疫合格证，等
待检验和申报的过程比较复杂；而
且德国人工成本非常高，如果专门
雇佣人工做大闸蟹捕捞分拣，每个
月每人成本需数千欧元。“考虑到时
间和成本问题，只能通过统一的大
型团购平台先试水。”

本报记者 胡晓晶

百年前远征德国不受欢迎，如今衣锦还乡———

“海归”大闸蟹来了
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成本提高一点点
心思多花一点点

浦江镇新一轮动迁房建造严防“保障房通病”

! ! ! !本报讯（特约通讯员 龙钢 记
者 袁玮）为整合社会资源，探索社
区建设和管理新方法，虹口区从今
年起实行社区民警到居民区担任党
支部副书记一职的新举措，首批嘉
兴路街道派出所的 ''名党员社区
民警从 ! 月起担任嘉兴路街道 ''

个居民区党组织副书记。这一做法
将在各街道居民区推广。
社区民警原本的主要职责就是

做好辖区内的治安防范和社会矛盾
化解等工作，虽然也经常到所管辖
区去，但对社区事务很少关注，与居
民接触也不多。“民警工作也要接地
气，现在担任居民区党支部副书记，
不但警务资源共享了，而且认识的
居民也多了，有利于社会矛盾的化
解。”通州居民区党支部副书记、社
区民警李荣喜向记者表示。
通州居民区党支部书记孙鸿芳

告诉记者，过去居委会工作遇到一
些难啃的问题，像物业管理等，往往

心有余而力不足。现在社区民警担
任党支部副书记后，名正言顺和居
委会一起做工作，一些老大难问题
也有了解决的可能。孙鸿芳说，现在
社区民警每个星期下到社区的时间
平均都不少于 '#个小时，只要有需
要，民警都会来社区。

在虹口嘉兴路街道江夏居民区
担任党支部副书记近 '个月的袁帅，
是位 $#后社区民警，他向记者吐露
了自己“当官”的体会。“过去，份内份
外事是有区别的，现在没区别了，只
要是居委会事，我都会去考虑。”采访
时，袁帅说起了一件原本认为的“份
外事”。梧州路海拉尔路口有个小龙
虾夜排档，每天晚上吵得附近居民难
以入睡。当时，袁帅是在居委会无意
间听说的，他主动“揽”下了这件难
事，当晚便和治保主任一起去现场了
解情况。在确认情况属实后，当即要
求小摊贩马上离开。小摊贩一见是民
警，二话不说就离开了。

民警当上居民区领导
虹口区探索社区建设管理新方法

! ! ! !今天上午，一支由五名 $#后、&#后女青年志愿者组成的学雷锋志愿者团队出
现在南京路步行街世纪广场。她们将驾驶一辆学雷锋的越野车，从南京路出发，一
路南下，沿途通过爱心义卖及募集善款等形式，展开“驾车走世界，爱心行天下”爱
心帮困活动。这一活动得到上海德育百老讲师团的大力支持。杨建正 摄影报道
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! ! ! !厨房煤气灶的插座，设在两侧，
而非按常规设在正上方。如此，家中
炖汤时，水蒸气才不会直接弥漫至
插座，减少了漏电可能。
按验收标准，厨房只需安装普通

陶瓷水斗，但业主入户后一般都拆掉
重装。为此，特地安装了重量轻、可回
收的塑料水斗，标准提高了，看上去
也美观，业主可直接使用。
“把自己当成住户，才能造出宜

居的保障房。”上周，在浦江新一轮
选址基地 #$(#) 地块动迁安置房
基地，负责施工的上海建工七建集
团的项目经理赵欣如此表示。
窗户渗水，是房屋工程的质量

“通病”。究其原因，在于门窗框安装
时洞口空隙太大，后期装饰密封不
严。而在上海建工七建造的这个保
障房基地，所有的门窗问题，全都在
施工时高度重视。窗台设置排水坡

度，严格控制窗框预留孔洞为 '—"

厘米，最后采用细石混凝土填塞。换
句话说，留孔留得小，封闭封得牢，
窗户就不渗水。

曾有几位黄浦区的动迁居民
“突然袭击”，组团到工地现场看房。
看了一圈，几个人对窗台坡度设计

大为赞赏。工地安装施工负责人沙
汉涛说：“窗户漏水，业主心中挖塞，
有时候家里没人，损失很大。其实，
施工时我们做一点点努力，就能让
老百姓满意。”
在上海，一些业主住进新家不

久，有时会发现家中的地坪或墙壁

出现裂缝。房子虽不至于为危房，但
业主心中惶惶。

在 #$(#)基地，这个问题就被
克服了。在楼板内，施工队将钢筋布
置成“双层双向”，也就是说，增加了
楼板的牢固度，有效抑制了结构裂
缝。多加了钢筋，工程成本每平方米

增加了 *元。这个成本，在七建的施
工人员看来，属于“一点点”，因为
“房子质量得到了保证”。

至于墙面裂缝，他们的办法是，
在墙体混凝土和涂料两种材质之
间，增加“抗裂布”。相比以往使用的
“网络布”，“抗裂布”的张力更强，能
更好地防止外墙开裂和面砖脱落。
在七建的项目经理部，管理人

员常常“头脑风暴”，讨论“假如我是
住户，希望房子怎么造？”于是，一个
个“金点子”被建设和设计单位采纳
了：天花板上的灯盒，尽量居中，给
储物柜留出足够的空间；室内排水
管，由普通管子改为具有降噪效果
的 +,-.芯层发泡管……

项目经理赵欣表示：“保障房就
该有质量保障，让老百姓住得舒心、
放心，这样大家开心！”

本报记者 晏秋秋


